



Landesgeschäftsstelle
Augsburger Straße 43
82110 Germering
Tel. 089/89 44 14-0
Fax 089/89 44 14-10
info@landjugend.bayern
www.landjugend.bayern

Germering, 18.11.2025

Pressemitteilung

Landesversammlung der Bayerischen Jungbauernschaft in Lindau

Neues Leitbild vorgestellt – positive Stimmung und ein besonderes Ehrenzeichen

(BBJ. Lindau/Germering) – „Eine unglaubliche positive Energie“, so fassten viele Gäste und auch Delegierte der 93. Landesversammlung der Bayerischen Jungbauernschaft e.V. (BBJ) das Wochenende zusammen. Der Bezirksverband Schwaben der BJB lud vom 15.-16. November 2025 nach Lindau an den Bodensee ein. Die Landesvorsitzenden Walburga Puff und Thomas Fleischmann konnten über 100 Teilnehmende und viele Ehrengäste begrüßen. Darunter die Oberbürgermeisterin von Lindau Dr. Claudia Alfons, stellvertretender Landrat Christian Hauber, von der Jungen Union Jasmin Sommerweiß, sowie Bezirkspräsident des Bayerischen Bauernverbandes (BBV) Stefan Bissinger, BBV-Kreisobmann Ralf Arnold und Franziska Finauer von der Arge Landjugend im BBV. Von der, aus der BJB heraus gegründeten, BBJ-Unternehmensgruppe war Vorsitzender Josef Fritz gekommen. Zudem waren verdiente Ehrenzeichenträger der Landjugend anwesend und auch stellvertretende Vorsitzende von den Landjugendverbänden aus Württemberg-Hohenzollern und Niedersachsen waren angereist. Theresa Schmidt vertrat den Bund der deutschen Landjugend und appellierte an die Landjugendlichen weiterhin so aktiv zu sein. Sie war beeindruckt vom abwechslungsreichen Programm der sieben Bezirksverbände sowie vom zusätzlichen Jahresprogramm auf Landesebene der Bayerischen Jungbauernschaft.

Keine Wahlen – neues Leitbild

In diesem Jahr standen keine Nachwahlen an. Da kein Mitglied aus dem Landesvorstand ausschied, bleibt das bewährte Team vollständig bestehen. Die Landesvorstandschaft nutzte die Versammlung, um das neue Leitbild des Verbandes offiziell vorzustellen. Drei Ähren, die auch im Wappen der BJB verankert sind, prägen das Titelbild dieses Leitbildes. Flankiert werden sie von fünf Schlagworten, die die künftige inhaltliche Ausrichtung und den Selbstanspruch des Verbandes sichtbar machen: engagiert, agrarisch, vernetzend, unabhängig und demokratisch.

Jahresmotto 2026

Besonders macht die Landesversammlung, dass Delegierte aus allen Bezirksverbänden anwesend waren und die Altersstruktur gut gemischt war; viele waren schon einige Male auf Landesebene dabei, für andere war diese Art der bayernweiten Vernetzung neu. Die „ehemaligen



Landjugendlichen‘, die Ehrenzeichenträger:innen vergangener Landjugendgenerationen die der Versammlung beiwohnten, sowie die langjährigen und ehemaligen Mitarbeiter:innen betonten wie wertvoll die Zusammenarbeit mit den jungen Ehrenamtlichen wahrgenommen wird und wie besonders der Zusammenhalt innerhalb des Verbandes ist. Isabella Steckenbiller schied im Herbst, nach ihrer Elternzeit, bei der BJB als Landesgeschäftsführerin aus und wurde nun gebührend verabschiedet. Niklas Schädler bleibt somit auch nach der Elternzeitvertretung Geschäftsführer. Andreas Ganal war vor Isabella Steckenbiller vier Jahre Geschäftsführer der BJB und führte in diesem Jahr als Moderator durch die Versammlung. „So viel positive Energie und Engagement“, das lobten auch die beiden ehemaligen Landesgeschäftsführer:innen der BJB. Jedes Jahr kommen neue Ehrenamtliche hinzu, die wiederum Verantwortung übernehmen, zuerst in der BJB, dann auch weiter in der Gesellschaft und anderen ehrenamtlichen Ämtern. Dazu passt das neue Jahresmotto für 2026 welches präsentiert wurde: „Zukunft. Nur mit uns.“ – ein klares Signal für Selbstbewusstsein und Mitgestaltungswillen der jungen Generation nicht nur in der Landwirtschaft, sondern in gesamten ländlichen Räumen Bayerns.

Silbernes Ehrenzeichen für Benedikt Jall

Ein besonderes Highlight des Wochenendes war die Verleihung des silbernen Ehrenzeichens an Benedikt Jall. Gewürdigt wurden sein außergewöhnlich großes Engagement sowie seine Aufrichtigkeit und Klarheit im Einsatz für die Belange der Jungbauernschaft. Benedikt Jall zeichnete sich auch selbst als Mensch aus, der den Mut hatte Neues anzupacken, bestehende Dinge zu hinterfragen und den Verband stark aber nie laut voranzubringen. In seinen Dankesworten motivierte er die Anwesenden mit einem eindringlichen Appell: „Traut euch! Macht es einfach!“

Die Landesversammlung 2025 in Lindau zeigte eindrucksvoll, wie lebendig, motiviert und zukunftsorientiert die Bayerische Jungbauernschaft aufgestellt ist. Da die Versammlung jedes Jahr in einem anderen Regierungsbezirk stattfindet, lud Johanna Gamm, als Vertreterin der unterfränkischen Jungbauernschaft, die Anwesenden im kommenden Jahr nach Würzburg ein.

Die Bayerische Jungbauernschaft e.V. (BJB) vertritt als Jugendverband rund 21.000 junge Menschen in den ländlichen Regionen Bayerns. Unsere Motivation: Lebenswerte ländliche Räume für Jugendliche und junge Erwachsene erhalten und gestalten. Mit unserer ehrenamtlichen außerschulischen Jugendarbeit tragen wir einen wichtigen Teil dazu bei. In unserem Netzwerk sind wir unter anderem Mitglied des Bayerischen Jugendrings und des Bundes der Deutschen Landjugend. Mehr Infos auf unserer Homepage www.landjugend.bayern

Bilder: BJB

Gruppenfoto: zu sehen sind die Teilnehmer:innen mit Ehrengästen, mit dem Jahresmotto des nächsten Jahres „Zukunft. Nur mit uns.“ und dem Titelbild des neuen Leitbildes; im Hintergrund die Jugendherberge in Lindau, Tagungsort der 93. Landesversammlung

Foto Benedikt Jall: v.l. Theresa Stetter hält die Laudatio für Benedikt Jall (z.v.l.), Thomas Fleischmann und Walburga Puff, Landesvorsitzende überreichen das silberne Ehrenzeichen

Rückfragehinweis: Bayerische Jungbauernschaft e.V., Augsburger Straße 43, 82110 Germering, Tel. 089 / 89 44 14 – 0, presse@landjugend.bayern